

El Día de Palencia

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

REDACCION
Calle Mayor, 1
ADMINISTRACION
Calle Mayor, 16
Apartado 34
Teléfono núm. 8

PALENCIA
MARTES
22
FEBRERO 1938
Año 47...
No 14.806

Teruel, total y definitivamente para España

A la una de esta tarde, nuestras tropas completaron la ocupación de la ciudad

Al ser difundida la grata nueva por Radio Nacional, se produjeron manifestaciones entusiastas, aclamando al Caudillo victorioso

Teruel es de España! Todos los españoles sabíamos que esta triunfal frase la habríamos de pronunciar de un momento a otro. Y sin embargo, cuando esta tarde Radio Nacional de España anunció al mundo la buena nueva, confesamos que la emoción más intensa nos asaltó por lo que significa la gran noticia.

Teruel de España! Nunca dudamos que volvería rápidamente al regazo de la amada Patria. Pero el hecho adquiere más resonancia, más trascendencia, si tenemos en cuenta cuáles han sido las características de esta gran victoria, ganada allí donde los rojos quisieron plantear, allí donde los enemigos de nuestra Patria eligieron sus posiciones, allí donde ellos todo lo tenían preparado, al decir de sus voceros, para "invadir la España fascista" y exterminala. Pero esto no fue ni más ni menos que lo que siempre son sus suflamas y sus falsas doctrinas: galería, mucha galería, y en el fondo la más trágica de las tareas, llevada hasta el final.

Todo lo contrario nos ocurre a nosotros. Tenemos al frente de nuestros destinos patrios a un Caudillo invencible, a un Caudillo que desde que empezó la guerra no ha tenido sino triunfos ininterrumpidos. Y por ello, una vez más, ahora, Franco triunfa plenamente, decisivamente, totalmente, cual requería la importancia que los enemigos quisieron darle a esta batalla de Teruel.

Se vapuleó por el extranjero que Teruel iba a ser —lo era ya— la tumba de uno de los contendientes. El que triunfara en Teruel —aí nos decían Prieto y toda su canalla— sería el que venciese en la campaña. Pues ahí está la terminación de la batalla. Y, como no podía menos de suceder, la batalla la ganó Franco. Como la ganó en Badajoz. Como la ganó en San Sebastián. Como la ganó en Santander.

Como la ganó en Bilbao. Como la ganó en Asturias... Como, al fin y a la postre, la ganará en todas partes.

Teruel vuelve al regazo materno. Estas líneas, trazadas con la vertiginosa rapidez que impone el tiempo al cerrar nuestro periódico, quieren significar únicamente nuestra fe en el Caudillo, nuestra fe inquebrantable en la victoria definitiva. Porque definitiva va a ser esta derrota marxista.

Y si no, esperemos unas horas, unos días, para que veamos en toda su potencialidad la trascendencia de esta gran victoria.

Teruel, aureolada por el martirio, vuelve a donde siempre estaba: a su regazo, a su Patria. Estos dolores, estos sufrimientos, estos sinsabores de unos días no han servido sino para elevar a mayor altura la gran epopeya de la Ciudad de los Amantes. Que si por el sacrificio se aureolan las almas, así, Teruel, por sus anteriores dolores, vuelve a España con la máxima gloria.

Radio Nacional comunica la buena nueva

SALAMANCA.—A las 2'40 de esta tarde, Radio Nacional dió los avisos de ordenanza: "¡Atención, atención, atención! Noticia de última hora."

Y, en medio de la gran emoción de los radioescuchas, el locutor se expresó así:

"En las primeras horas del día de hoy las tropas españolas, especialmente dos divisiones del Ejército de Galicia, han verificado LA TOTAL OCUPACION DE LA PLAZA DE TERUEL."

Cuando se comunica la grata noticia anterior, los prisioneros suman en estas primeras horas de hoy más de 3.000. El material recogido es abundantísimo, continuán-

dose recogiendo a la hora de transmitirse esta noticia.

Ha continuado por tal parte la ocupación de diversas posiciones de gran importancia al Sur de la capital de Teruel."

Alegría y entusiasmo en todas partes

SALAMANCA.—(22, 2'50 tarde). — Las tropas de Franco, una vez más, han demostrado su gran potencialidad al ocupar en su totalidad la capital de Teruel.

La intranquilidad o, mejor dicho, la nerviosidad que la España nacional ha vivido desde el 15 de diciembre último ha tenido un digno epílogo, el único epílogo que podía tener cuando se trata de las tropas del gran Caudillo Franco.

El nombre de Teruel había traspasado las fronteras merced a la propaganda que habían hecho los rojos. Su importancia podía ser capital. Así nos lo afirmaban nuestros enemigos. Y la contestación ha sido adecuada a la importancia que ellos quisieron darle.

Porque Teruel vuelve a ser de España, y vuelve para siempre, con esa aureola que proporciona el sufrimiento.

Otra vez, ya definitivamente, las tropas de Franco han vuelto a la capital del Bajo Aragón. Otra vez cantan victoria nuestros bravos muchachos.

Los soldados de España han plantado en todos los principales edificios de Teruel la insignia de nuestra Patria inmortal. Las fuerzas de la verdadera España han libertado a Teruel y el hecho produce alegría y entusiasmo por todas partes.

"El Tebib Arrumi" confirma la victoriosa jornada

SALAMANCA.—El conocido cronista oficial de guerra "El Tebib Arrumi" comunica, en una breve crónica, la noticia de la toma total de Teruel por las tropas de Franco.

"¡Españoles!, empieza la crónica: La victoria de Teruel ha sido coronada con la entrada, en las primeras horas del día de hoy, de nuestras tropas en la capital del Bajo Aragón.

Poco después de las diez de la mañana, y en medio de una gran emoción, nuestras tropas penetraban en la capital y colocaban la gloriosa enseña de la Patria en el corazón de Teruel, especialmente en los edificios más destacados, como son el Gobierno Militar, el Gobierno Civil, la Catedral y otros lugares.

La victoria ha sido completa, como completa ha sido la ocupación de Teruel. Ya anoche pudo apreciarse que la resistencia que oponían a nuestras tropas los defensores rojos de Teruel había disminuido grandemente. Los restos de la brigada tristemente célebre del "Campechino" y la de Carabineros y Asalto cedían en su resistencia y empezaban a dar señales de querer entregarse a nuestras tropas.

Contribuyó a esta actitud el comprobar que el cerco era tan completo que no había escape para ninguno de los que habían quedado dentro.

Mediada la noche, un grupo numeroso de guardias de Asalto, no mejor del centenar, quiso huir del interior de Teruel, pasando por entre nuestras líneas. Para ello eligieron las riberas del Turia, por creer que, dado lo tupido del terreno, podrían pasar desapercibidos para nuestros valientes muchachos. El capitán rojo que mandaba estas tropas rojas que huían, al verse sorprendido por nuestro cerco y comprobar que la argolla que encerraba a Teruel era completa, manifestó que ellos ignoraban que estuvieran cercados, pues se les había hecho creer lo contrario. Tan era así, que habían convenido con otras fuerzas del interior que, paadas cuatro horas de la partida de este primer grupo, volvería a salir otro grupo muy numeroso, y así, escalonadamente, escaparían todas las fuerzas que guarnecían Teruel.

Las fuerzas españolas que salieron al encuentro de los anteriores que huían eran de las que estaban en las cercanías del pueblo de Castralvo. No dieron mucho crédito a las manifestaciones que había hecho el capitán rojo, y al objeto de poner en conocimiento de los sitiados su insostenible situación, enviaron al interior de la capital a varios de los rojos que huían, con el encargo de que dieran cuenta a los que aún estaban en Teruel de que el cerco de las tropas nacionales era tan completo y perfecto, que ninguno podría escapar, comunicándoles que lo mejor que podían hacer era rendirse.

Esta feliz idea tuvo poco después los resultados apetecidos, ya que se destacaron

unos grupos del interior de la capital solicitando condiciones de rendición.

La contestación de las tropas nacionales fue la única que podía haber: "No se admitía más condición que una rendición completa, total, sin condiciones, o morir o rendirse a la generosidad del Ejército de Franco".

Y poco después empezaron a llegar tropas para entregarse.

En las primeras horas de la mañana ya pasaban de tres mil los que se habían entregado, sin que se pueda calcular los que seguirán entregándose a lo largo de todo el día, pues muchos se han escondido en desvanes y refugios.

Inmediatamente después, nuestras tropas entraban en Teruel y ocupaban totalmente la capital. A la una de la tarde la ocupación total se completó. A la vez se recogía el inmenso arsenal de material que se ha capturado. Es tan importante, que ni en Santander ni en Gijón ni en ninguna otra batalla o etapa de la guerra ha sido tan cuantioso.

Dentro de Teruel y en sus alrededores nuestras tropas se entusiasman dando vivas al gran Caudillo que ha llevado a la victoria a nuestras tropas. Estas pedían insistentemente la presencia de Franco; pero nuestro Caudillo, dando una muestra de su carácter, tan pronto como supo que Teruel había sido totalmente ocupado, se reintegró a su puesto de Jefe de Estado, para seguir triunfando en la paz, como ha triunfado en la guerra."

Nuestras tropas prosiguen el triunfal avance por el Sur

SALAMANCA.—La batalla de Teruel ha culminado con la conquista total y definitiva de la capital del Bajo Aragón.

La importancia de esta reconquista han proclamado los mismos rojos en sus propagandas.

Tras de 68 días de lucha, el triunfo es definitivo para nuestras tropas.

Las emisoras del extranjero han comunicado que en Teruel habían concentrado los rojos un ejército superior a los cuarenta mil hombres. Pues bien; de esos cuarenta mil hombres, los que no han caído prisioneros han sido muertos por nuestro Ejército, con lo cual la victoria adquiere caracteres de apoteosis.

Los prisioneros suman más de tres mil en el día de hoy, sólo a primeras horas, sin contar los que seguirán entregándose, que aún permanecen escondidos.

Nuestra ofensiva ha continuado, y nuestras tropas, además de ocupar la capital, han ensanchado el frente, encontrándose por el Sur a más de seis kilómetros de la capital.

ENTUSIASMO EN TODA ESPAÑA

SALAMANCA.—Se reciben noticias de toda España, comunicando que la noticia dada por Radio Nacional de la conquista completa de Teruel por las tropas nacionales ha causado gran entusiasmo en todas partes.

Los balcones de poblaciones y pueblos españoles aparecen engalanados con colgaduras, celebrando la gran victoria. Se celebran también manifestaciones populares, que surgen espontáneamente en medio del entusiasmo de los españoles, que vitorean sin cesar al Caudillo Franco.

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público

SANCIONES

Por el ilustrísimo señor delegado se han impuesto 100 pesetas de multa a Emilia Burgos y 25 a Aniana Rabana! García, vecinas de Astudillo, por promover escándalo en la vía pública.

Veinticinco a Ruperta Curiel Núñez, y 25 a Loreto de Rozas Baranda, de Baltanás, por incumplimiento del Bando de 2 de enero último.

Cincuenta a Pedro Montes García, de Castromocho, por proferir frases groseras dirigidas a una señorita.

Veinticinco a cada uno de los siguientes vecinos de Villatoquite por faltas a la moral: Julián Pelaez Sansierra, Pedro Santiago, Nicolás, Purificación García Salán y Teresa Trigueros Robles.

Cincuenta a Heliodoro Moreno Moreno, dueño de la Empresa del servicio de automóviles Palencia-Burgos, por trato des cortés a una señorita.

VIAJE OFICIAL

Esta mañana el señor delegado salió en viaje oficial para Astudillo, en donde conferenciará con los señores Alcaldes de los pueblos del partido sobre asuntos que afectan a la tranquilidad pública y bienestar moral de los mismos.

Comedores escolares

Hoy han costeado una comida extraordinaria a los niños de estos Comedores los señores Calderón Manrique.

Una de las maneras de demostrar su patriotismo, es entregando en la Comisión de Chatarra, el día 23 de febrero, todo el aluminio, latón y cobre que poseas y no pueda ser útil. Piensa que la madre Patria lo necesita.

"Plaza sitiada, plaza tomada"

POR EL TEBIB ARRUMI

Hay un proverbio militar, cuyo origen se pierde en la noche de los tiempos, que dice así: "Plaza sitiada, plaza tomada."

En las primeras horas de la mañana de hoy se terminó de cerrar el cerco ayer puesto a Teruel, quedando enlazados todos los anillos, sin solución de continuidad alguna. Fue al Sur donde resultó más trabajosa esta operación, porque en el Espolón de La Muela, a la entrada de la ciudad, los trinchereros rojos excedían a todo lo imaginable en fortaleza defensiva y nidos de ametralladoras. Fue necesario emplearse a fondo para caer sobre ellos como una avalancha. Sólo entonces se dieron por vencidos los rojos.

Como sería nuestro ímpetu y cuál la agilidad de la maniobra realizada, que sólo en este frente de la lucha se han hecho seiscientos prisioneros y se han enterrado más de medio millar de cadáveres rojos.

Entre tanto, otra columna que avanzaba por el valle de Teruel llegaba a hacer enlace con la Caballería, que operaba por el Sur, hacia Castralvo, para cerrar el cerco, que se fue estrechando, estrechando, hasta quedar a un kilómetro de Teruel por todos sus radios.

Cuando la orden dada a los soldados era la de adelantarse en los edificios del casco de la ciudad, para evitar el fuego que podía hacerse desde las casas, no hubo forma de contener a algunos de ellos, y mientras unos tomaban valerosamente la plaza de toros, otros asaltaban la Casa del Sindicato, quedando establecidos en estos edificios de la ciudad. Si nosotros fuéramos de la catadura de ellos, diríamos que habíamos tomado Teruel. Así hicieron ellos a mediados de diciembre; pero nosotros no faltamos un ápice a la verdad, y la verdad es que hemos ocupado algunos edificios y tenemos totalmente cercado a Teruel, sin que pueda escapar la brigada de "El Campechino", que parece se encuentra dentro; pero no tenemos ninguna impaciencia por tomar casa por casa, porque no queremos exponer la vida de nuestros muchachos, que, por muy bravos, no merecen caer acerbillados desde las ventanas. Todo Teruel no vale la pena de que por precipitación se pierda una sola de estas vidas.

Yo mismo se lo he oído estos días al Caudillo. Al Caudillo, que, como en jornadas anteriores ha estado en la primera línea, llegando hasta el Cementerio, recién ocupado, donde, por cierto, alguien le quiso regalar un látigo ruso; pero lo rechazó con repugnancia, diciendo: "No mancharos tocando estos instrumentos de tortura de esclavos."

El general Franco se trasladó después con el general jefe del Ejército del Norte a contemplar el espectáculo que ofrecía la triste ciudad de Teruel, que ya había visto desde el kilómetro 179 de la carretera general, pues las primeras casas de Teruel empiezan en el kilómetro 180.

Desde el puesto de mando del general Aranda, donde nos hallamos al caer la tarde, vimos cómo se preparaba el incendio de Teruel. Ardia el Gobierno Civil, de donde salían grandes llamaradas, y otros edificios al Norte y al Este de la ciudad. Se ve que los rojos continúan sus nuestros planes de destruir las ciudades que no saben defender, sólo que en esta ocasión es posible que queden dentro los incendiarios. Lo acreditan así los miles de luminarias de los incendios que de noche se ven en Teruel y que contemplan nuestros bravos como diciendo: No os hagáis ilusiones. Estamos aquí, aquí y en todas partes. No hay salvación. Nadie escapará para nosotros.

El Caudillo no ha querido que nuestra Aviación castigue hoy la ciudad. Así se ha hecho. En cambio, en otros sectores se ha mostrado activa y gloriosa, como siempre. Por dos veces han hecho acto de presencia cuarenta aviones rojos. Salieron los nuestros para presentarles combate, que no aceptaron los rusos y franceses, pues, porque presagiaban lo que iba a ocurrir, y fue que en el primer combate perdieron un "rata" y seis "Curtis", y en el segundo, un "rata" y tres "Curtis". Total, once aparatos derribados sin ningún género de duda. Desgraciadamente, un día tan triunfal en el aire se entristeció porque ha caído uno de nuestros pilotos: el capitán Aya, bravo entre los bravos y espejo de buenos compañeros. Por cierto que sus compañeros, al ver su avión acosado por los "rajas" y que no tenía salvación porque su ametralladora no funcionaba, acudieron rápidamente en su auxilio; pero no pudieron evitar que una rafaga de ametralladora le alcanzase, dándole muerte. Para su cadáver se pide la Medalla Militar, que seguramente será concedida, porque nadie como él supo merecerla honrando su nombre en heroico servicio.

Al trasladar estas impresiones, ya de regreso, nos dan la noticia de que todo el barrio del Ensanche de Teruel está en nuestro poder y que la división "Lister" está siendo eficazmente perseguida. En cambio, "El Campechino" huyó ayer tarde en un camión blindado que salió de Teruel con tres personas, una de las cuales era el jefe taciturno. Si esto es cierto, "El Campechino" ya estará en los infiernos, porque el carro de mortero nuestro hizo volar el artefacto y le partió en mil pedazos.

La fatiga de esta jornada triunfal no rinde a nuestros muchachos. Lo digo porque mi coche ha tenido que pararse lo menos veinte veces para abrirse paso entre las masas jubilosas que formaban nuestros soldados. La victoria los tenía como locos. Bien se merecen estos momentos de júbilo por lo bien que han alegrado con sus victorias los corazones todos de nuestra querida España.

Cuartel General del Generalísimo

SECCION DE INFORMACION.—ESTADO MAYOR

PARTE OFICIAL DE GUERRA correspondiente al día 21 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal:

«Ha continuado hoy nuestro avance en el sector de Teruel, y se han seguido venciendo todas las resistencias que ha opuesto el enemigo. Cercada totalmente por nuestras tropas la capital, se han ocupado la Plaza de Toros el Ensanche y el Barrio Nuevo, y se prosigue la ocupación metódica de la población, en la que quedan algunos focos de resistencia pertenecientes a la División de «El Campechino», que ha sido completamente destrozada.

Además, otras fuerzas nuestras han ocupado la Casa del Sindicato, la loma que domina la Rambla de Valdeolmos y otras muchas alturas de gran importancia, y en combinación con la Caballería se han alcanzado las proximidades del pueblo de Castralvo.

Los prisioneros enemigos hechos en el día de hoy pasan de mil quinientos, y son más de mil los muertos que los rojos han abandonado en el campo.

Es mucho el armamento y material cogido, entre el que se cuenta gran número de ametralladoras.

En el sector de Aravaca fué rechazado un intento de ataque enemigo, y otro en La Serena.

Actividad de la Aviación.—Además de los aviones enemigos derribados que se hicieron constar en el parte anterior, lo fué también un «rata». Hoy han sostenido nuestras fuerzas aéreas dos brillantes combates. En el primero de ellos fueron derribados seis «ratas» y un «Curtis», y en el segundo un «ata» y tres «Curtis».

Salamanca, 21 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN-MORENO.»

Cupón pro-cegos
EL SORTEO DE AYER
En el sorteo de ayer resultaron premiados los siguientes números:
Con 20 pesetas, el número 9.
Con tres pesetas, los números 65, 437, 514, 614, 819 y 965.

Cómo está organizada la propaganda comunista en el mundo

El pueblo inglés es tardo en picar en el anzuelo, pero cuando se decide a ello ya no hay quien se le arranque

BERLIN.—La Internacional del Libro tiene su sede en Moscú, en un pequeño edificio moderno que se levanta en la principal arteria de la capital soviética, la vía Gorki, en el cruce con la plaza Puskin. En los escaparates y estantes de la "Mesdunarodnaja Kniga" (que se podría traducir "Librería Internacional") se encuentran libros, diarios y revistas en todas o casi todas las lenguas del mundo: alemanes, italianos, franceses, ingleses, etc. Los diarios, con pocas excepciones, son todos de producción local.

A excepción de la "Humanité", de la "Prager Presse", de un folleto comunista de Alemania o de algún otro diario de este género, el resto, procede de los escritores estatales soviéticos: La "Deutsche Zentralzeitung", el "Moscow Daily News", el "Journal de Moscou", una pequeña revista mensual italiana que trae la fecha de hace un año.

En cuanto a los libros atineados en las vitrinas, constituyen una completa síntesis de la producción de propaganda comunista, desde el opúsculo muy barato que exalta el plan quinquenal y el exterminio del "trozkismo" a una voluminosa publicación de Vorosílov encuadrada en tela e impresa en papel de lujo, sobre "Stalin y el Ejército rojo". Centenares y centenares de volúmenes a bajo precio y en todos los idiomas del mundo panegirizan el paraíso soviético y entonan la marcha fúnebre a los países capitalistas.

No hay que decir que esta producción no está destinada a la población de la Unión soviética; el público—en esperanza—está más allá de las fronteras, en los países en que la librería internacional de la plaza Puskin declara poseer no menos de 749 filiales o librerías concesionarias y donde afirman haber vendido en 1936 más de dos millones seiscientos mil libros, 780.000 revistas y unos ocho millones de ejemplares de diarios; en total, 11 millones de ejemplares de impresos, que en las estadísticas del comercio con el extranjero figuran acumulados con la cifra de 67 toneladas para 1936 y con 42 toneladas para el primer semestre de este año. A título de curiosidad se puede añadir que en estas 42 toneladas había comprendidos 50.000 ejemplares de la nueva Constitución soviética, 25.000 publicaciones ilustrativas de la Constitución misma y 30.000 ejemplares en alemán, inglés, francés, italiano y español, de la relación editada por la Tipografía del Estado moscovita sobre el proceso contra Tucaevski y compañeros.

¿Cuales son los países a los que se destina esta producción? En primer lugar viene la América del Norte, donde la Book-Kniga Corporation de New York, coloca ella sola, cerca del 20 por ciento de la Exportación librera soviética, batiendo así a la misma Messagerie Haehette que en toda Francia no le

ga a colocar más del 13 por ciento. El tercer puesto, y esto constituye una auténtica sorpresa, lo ocupa Polonia que se queda con el 11 por ciento o, pesar de que están rigurosamente prohibidos en su territorio nacional todos los diarios rusos, aún aquellos editados en lengua extranjera. En evidente aumento se encuentra la difusión de las publicaciones soviéticas en la "neutralísima" Inglaterra: cinco toneladas (7 por ciento) en 1936, y nueve toneladas solamente en el primer semestre de este año equivalentes al 25 por ciento. Inglaterra se dispone así a conquistar la primacía venciendo a los mismos Estados Unidos. Entre los demás países figuran con el cinco por ciento Checoslovaquia y Lituania, y con el cuatro por ciento China Occidental, Letonia y Rumania. Si hemos de creer a los directores de la librería internacional, sus negocios van mejor de día en día; desde el año pasado al presente, los pedidos han aumentado por término medio casi en un cincuenta por ciento, y en un 75 por ciento en los últimos dos meses. A este creciente interés del público extranjero por las publicaciones y los diarios soviéticos en lengua extranjera, ha contribuido indudablemente, la propaganda realizada a los ojos de los exportadores europeos y extra-europeos de los dramáticos procesos y de las trágicas vicisitudes de la depuración. No obstante, para los "camaradas" de la librería internacional de la plaza Puskin, esto tiene una importancia secundaria, antes bien, piensan en la conveniencia de ampliar el negocio y de mejorar las ediciones económicas que si para un público soviético son lujosas, para los capitalistas occidentales son un poco vulgares. Además de mejorar la calidad del papel y la encuadernación de los libros, la librería se preocupa en realizar una pasable regularidad en la venta de las publicaciones periódicas (revistas y diarios), que demasiadas veces salen cuando buenanamente pueden.

El inesperado éxito de difusión obtenido en Inglaterra ha sido registrado con viva satisfacción por la prensa moscovita, y la "Pravda" recomienda encarecidamente a los "camaradas" de la plaza Puskin que atiendan de una manera particular al público británico que—escribe—es lento en comprender las cosas, pero cuando las ha comprendido, no cambia tan fácilmente de opinión.—USI.

CAJISTA
Se necesita, con toda urgencia en los talleres de "Afan".

OCULISTA
VAGUES GARCIA
PALENCIA
Bocapuerta 4. 1.º esquina a Mayor Principal
(Encima del Bar Palentino)

El Mansuelo y los tres morros del Santa Bárbara

Cómo se ganaron las llaves de la ciudad

(Del enviado especial de nuestra Agencia LOGOS en los frentes de Aragón, Luis de Armiñán) (POR CORREO)

FRENTE DE TERUEL.—Esa batería del 7 que tengo a la espalda dispara como una enorme pistola automática, y su velocidad y sequedad detonadora zumba aún en mis orejas. Envuelto por los millares de disparos en el polvo seco y blanco del cerro y con la emoción de la jornada, he tenido que esperar largo rato para poder escribir y dejar que zumbidos e imágenes se disipen un poco. Desde el observatorio de hoy, el paisaje parecía borroso. A mis pies Tortajada, minúsculo, desarticulado grupo de cascas amarillentas sobre el río y al lado de unos arboletes grises. Lejos, todas las verrugas de la corteza contempladas desde arriba y que nos denotan con mayor claridad que nunca las dificultades del avance por este terreno. Este sábado que acabamos de vivir nos ha dado el fruto del avance de ayer. Anoche fué el instante duro, difícil, de la noche peligrosa e inquieta. Hoy se ha recogido aquel esfuerzo y agarramos las cuerdas del telón para echarlo sobre la ostia de Teruel.

—Mi general—preguntó temeroso en la arañada—¿han atacado?
—Ni un tiro en toda la noche.
—¿S? han ido?
—Se irán.

Y ya corremos por la pista llana con las barrancas de estrechas curvas.
La eterna niebla del Bajo Aragón nos quita hoy más que nunca la vista. Entra por todas las arrugas campearas y se sostiene a media altura, como si quisiera ayudar al enemigo. El sol apenas puede con el cenital, y cuatro horas pasadas comienzan a advertirse las torres de Teruel y los muros del cementerio viejo. Va muy despacio despejándose tanto, que llegamos a creer no podrá completarse la operación con la luz que nos queda. Abajo todo comienza a palpar vibrar los motores en la altura, y el prólogo de la operación va cuajándose en los disparos iniciales.

—¿Ves aquella loma como rascada y revuelta? Ya se irán, como primer paso, al terrible Mansuelo que nos entrega la ciudad. Tengo la obsesión de ese nombre. Contemplalo, rojo, que centro de un rato será para siempre de España.

El "horno del cal" se asalta. Sus trincheras tragan a nuestros hombres, mientras a la derecha el cementerio se llena de fuego. Deben tener allí una gran concentración por el ruido que se escucha. Anoche han traído a estas lomas refuerzos importantes. Ya os decía que saben resistir y sólo se van cara a la muerte, pero se van porque no hay nervios humanos que resistan este vendaval desencadenado, y los que viven aún, salen de allí moralmente triturados.

Los aviones vuelan constantemente con su audacia acostumbrada, y de pronto, una cadena enfila nuestras posiciones bajísimos. Es una señal de enemigo próximo; y, en efecto, delante de la llamada escueta y en las propias barbas recocidas, quince "papagayos" rojos hacen dos pasadas, como si tuvieran que cumplir un compromiso. Y se marchan.

—¿Por qué se llaman papagayos?
—Por lo feos.
—Puede ser.

A mí me han parecido horribles; pero ya son otros otra vez dueños del aire.
Su medio centenar de bombas pequeñas 'han matado tierra'.

La artillería quema el Mansuelo.
—¿No sabes? Hoy es San Mansuelo.
—¿De verdad?
—Mira el calendario.

Pues San Masuelo nos ha dado el cerrote de su nombre. Las columnas leales atacaron, mientras la artillería y la aviación le maduraban riñándole en un punto y rodeándole por otro, de modo que era el centro de un semicírculo que le ceñía de hierro. Es un monte de afilada punta, largo, cortado en dos y que en su primer vértice de 1.551 metros, lleva el nombre de Ennebrar.

El corte separado cruza a 1.156 con su parda loma, y desde él comienza a descender hasta los tres morros de Santa Bárbara, en cuyo valle está Teruel.

Dominado este punto, la ciudad está dominada en absoluto, vencida sin resistencia posible, sin que nadie pueda vivir en ella. De ahí la defensa que han hecho desde que presintieron el punto de ataque. Por eso han puesto desde Celadas sus mejores hombres en todo el terreno, aunque sabían que al perderlos se quedaban sin el mejor ejército que forjaron.

Casi entre dos luces comienza el asalto. Per aquella pendiente, que es casi una pared, suben los hombres, veloces, empujados por su entusiasmo incontenible. Al ver el humo azul y el breve chispazo anaranjado de las explosiones, porque la noche deja percibir el fogonazo. El Mansuelo ha sido ganado. Los tres morros de Santa Bárbara se escalan ya en plena noche, y Teruel se recobra en un día de gloria. Sólo queda entrar en la ciudad, pasear sus calles, tomar posesión de sus muros calcinados. Fin de una batalla larga, cruenta, pero que ha destruido ilusiones y diezado a los milicianos rojos.

Hoy ha sido tanta la mortandad, que los avia-dores, al aterrizar, nos dicen que nunca, a lo largo de la guerra, vieron tal cantidad de muertos. Una cadena sorprendió a las brigadas de-

rotadas, al pasar el río, y en varios descensos las ametralló de tal forma, que los cadáveres están unos sobre otros, como si en la ancha tierra no hubiera espacio para todos...

Continúa el avance. Rápidos, los soldados bajan hacia la carretera de Valencia para redondear el triunfo. Desde Valdecebras, el círculo se estira por la espalda de Teruel. Creo que sólo nos resta ya decir a qué hora entraremos en la capital mártir.—LOGOS.

Aquella no era vida, sino agonía infinita

Una señora italiana evacuada de Madrid, relata los horrores de la España roja

Manos fascistas y manos rojas

MILAN.—Recientemente huida de Madrid, la señora coña Emilia Giannini-Méndez, ha hablado en una conferencia en el Instituto de Cultura Fascista y en la sala de la plaza del Santo Sepulcro, por iniciativa de los comités de Acción para la Universidad de Roma, de los "Horrores vividos en la capital roja". La señora es florentina, se trasladó a España con sus padres cuando tenía cuatro años. Allí creció y se casó con el ingeniero Méndez, empresario de muchos teatros españoles, que pereció trágicamente hace algunos años en un accidente automovilístico.

Detallo en España todo lo que poseía—dinero, terrenos y las mismas cosas íntimas de la casa en la que había vivido como madre y esposa feliz, la señora huyó con sus ancianos padres y con sus dos niñas, una de 14 y otra de 15 años, y volvió a su Florencia.

La señora describe con vivos trazos la terrible vida pasada en Madrid, la ciudad sujeta a las dos calaridades de la revolución y de la guerra. Relata las atrocidades vividas por ella en los primeros días de la revolución roja. Cuando ningún freno, ninguna apariencia de legalidad, detenía la monstruosa violencia de los rojos. Fueron aquellos los días de los fusilamientos en masa—mejor dicho, de las matanzas—de todos los que fueran sospechosos de sentimientos patrióticos; los días en los que los milicianos y milicianas se entregaban a una caza furiosa de los adversarios; e tenidos como tales, cuyos cuerpos, acribillados de tiros de revólver, permanecían por largo tiempo en el mismo sitio donde habían caído, "como ejemplo y advertencia", según decían para el resto de los contrarrevolucionarios; y eran los días (vividos por la señora en su calidad de enfermera en el Casino Militar de Madrid, transformado en hospital para los heridos procedentes del frente) en los cuales era inútil la actuación de los médicos para los combatientes de Franco, heridos y prisioneros, porque pelotones de milicianos iban a hospitales y puestos de socorro para asesinarlos en la cama.

Comer, aprovisionarse de lo esencial para el vivir cotidiano: He aquí el pavoroso problema de todo aquel que no fuese conocido como "rojo" ni pudiese exhibir el carnet de una de tantas organizaciones revolucionarias, políticas o sindicales. Carnets, o brazaletes, o gritos de violencia, eran los únicos pasaportes, cuando se hacía cola delante de las tiendas para adquirir un poco de pan, un poco de leche, un poco de leña cortada del arbolado de Madrid.

Cuando no eran ya denunciadas por los porteros de las casas en que vivían o no lo eran por el personal del servicio, las mujeres de sentimientos nacionales habían de codearse con las "rojas" delante de las tiendas, ocultando bajo un postizo descuido en los vestidos y en la persona su condición social. Para identificar entre las mujeres de las colas las camaradas "fascistas", las hordas de la revolución habían adoptado la costumbre de querer ver las manos... y ¡ay si apareciesen cuidadas! ¿Eran manos pulidas?... ¿qué eran manos de "burguesas". Entonces estallaba una tempestad de insultos, de vituperios y a la pobre mujer ya le era imposible comprar, cuando no le pasaba algo peor. ¡Y ¡ay de aquél que escuchase la radiación en los primeros tiempos—sin abrir de par en par las ventanas para hacer ver que no se escuchaban las transmisiones de los nacionales!, y más tarde, ¡ay de aquél que no declarase poseer un aparato!

La señora Giannini-Méndez relata la angustiosa vida de violencia y de vejaciones de todos los días y de todas las noches que llevaban todos los sospechosos de ser enemigos del botchovismo. Una espesa red de espías vigilaba todos los actos de los sospechosos de simpatizar con la Causa Nacional, de suerte que son muchos los que, a pesar de ser muy amigos, fingen no conocerse uno a otro, no se saludan si se encuentran por la calle, no se abren a informar se recíprocamente por teléfono, porque saben que el teléfono está intervenido.

Aquello no era vivir, dice la señora, era una agonía; el color cotidiano de saber hacer sido asesinado o encarcelado o enviado al frente a combatir a sus hermanos, no sólo de Patria, sino de sentimientos, convertía la vida en una indecible tortura. En resumen, termina diciendo la señora, una existencia tan trágica, que ella quiso evitarla, aun a costa de abandonar todo lo que constituía, sus más caros recuerdos. La sostiene, naturalmente, la esperanza, o mejor dicho, la certeza de poder volver un día donde vivió durante treinta años, tan pronto el orden y la paz hayan vuelto allí, donde hoy imperan la discusión y la violencia.

Al terminar su doloroso e impresionante relato, el público le hizo objeto de una manifestación de simpatía, aplaudiéndola con entusiasmo.—USI.

CARTA EJEMPLAR

De un miliciano marxista que se a fusilar fascistas y religiosos

Para los piadosos de hipocritas lágrimas y de la hora última que se enternecen cuando ven ante ellos la remota probabilidad de que pueda alcanzarse un chispazo de la tormenta que desencadenaron; para los Iscariotes que vendieron a Dios por las treinta monedas; para los mercaderes que pretenden asentar su tenderete a la puerta del templo; para quienes niegan la evidencia de una persecución que no tuvo antecedentes en los más crueles tiempos del paganismo; como un mentís soez y descarado, viene esta carta de un cruel y cobarde asesino, uno entre miles, que se regodea con el recuerdo de los religiosos que ha matado, y en la esperanza de los muchos a los que después les habrá abierto las puertas del cielo.

Este descarnado documento, expresión terminante del afán salvaje y sanguinario que anida en todos los corazones, azañistas, muestra del pensamiento único en la chusma que forma las milicias, y en los arrivistas que se encaramaron hasta los más elevados puestos, pisando sobre montones de cadáveres, ha sido encontrado por nuestro servicio de Investigación, en el pueblecito de Carabanchel, a las puertas de Madrid.

Su autor, según los datos recogidos en el Ayuntamiento de aquel lugar, era el soldado del reemplazo de 1935, con el número 43 en su municipio, hijo de Lorenzo y Rosalia, natural de Peñacastillo (Santander), nacido el 6 de noviembre de 1914, de oficio ceramista, con domicilio en Carabanchel Bajo, calle de San José, número 13. Estos son los antecedentes suyos que nos inducirían a juzgarlo por un ser humano si no nos hubiera dado a conocer, por su misma carta, que sólo es un marxista.

He aquí el texto literal de todo el documento: "Barcelona, de agosto de 1933. Queridos padres y hermanos: Recibi vuestro carta, lo cual me da un buen estado de salud y bien por la presente. Con respecto a lo que me dicen que me han mandado una carta certificada a Mataró contestando mi telegrama, pues les diré que lo no la he recibido, así que pueden reclamarla cuando quieran que yo no la he recibido. Sabrán que estoy en las milicias desde el día 20 del mes pasado, así que me estoy hinchando a fusilar fascistas y religiosos, pues cor todo el jaleo que ubo en Barcelona estubo yo y muchos paisanos y compañeros míos de la mili luchando por la República y por la libertad. Siento la muerte de los dos compañeros, pues en mis brazos an sido muchos los que han muerto, pero yo bien como caian mis compañeros he estado luchando con el pueblo, así que no se preocupen que yo soy fiel al pueblo y ha la República. Padre dígame que tal lo ha pasado primo Eusebio que debía el Gobierno incautarse de todos sus bienes para que sepa lo que es la vida y lo que se tiene que aguantar para poder comer un triste pedazo de pan.

Delo que me dice de la fábrica le diré que lo que debían hacer es obligar ha Tejeiro y si se niega le pegan cuatro tiros y se incau tan de la fábrica, por aquí todo está tranquilo así que no se preocupen por mí que yo estoy bien, pues estoy aciendo guardia todos los días por Santa Eulalia cuando más contento estoy es cuando fusilamos al-

En las actas de clasificación serán incluidos, además de los nacidos en el segundo, tercer y cuarto trimestres, los nacidos en el primero con la condición acordada en esta ley de incorporación para des-Cuerpo. Palencia, 18 de febrero de 1938. II Año Triunfal.—Intán presidente, Francisco Olalla.

Cuando su estómago funcione mal... no tome productos que gan substancias que pueden ser peligrosas. Recurrir a los que se usan para ancianos y niños de edad.

En los casos de acidez y dolor de estómago es mar... DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Rogamos a nuestros clientes nos disculpen la tardanza en servir sus pedidos. Debido a dificultades momentáneas para conseguir envases, hemos establecido un órden riguroso para poder atender en parte a todos. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS DIRECCION PROVISIONAL San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN

Reumatismo Golpes Cansancio muscular



Frixol el nuevo linimento español

BAYER

¡Díncella! Tú también puedes colaborar muy eficazmente a la reconstrucción de nuestro suelo patrio, cuidando de recoger, cuando realices la limpieza de la casa, cuantos objetos y trozos de aluminio, latón y cobre sean inservibles, y entregarlos a nuestro Caudillo por conducto de esta Comisión, en los corralones del Palacio de Justicia

OTR...
CH...
en...
te p...
turo...
sist...
villa...
Es...
nues...
nos...
chor...
de M...
rioso...
estab...
ent...
cru...
Cilla...
ropa...
siem...
pelig...
He...
distr...
bien...
yos...
su bi...
los e...

De los artículos firmados responderán sus autores. No se devuelven los originales.

Preios de suscripción:
Semestre, 15 pta. Trimestre, 7.50
Pago anticipado

El momento político internacional y la crisis ministerial en Inglaterra

Ha comenzado en el Parlamento británico el debate en torno a la excisión producida dentro del Gobierno

"La paz de Europa—ha dicho Mr. Chamberlain— depende de la actitud de Alemania e Italia, Francia e Inglaterra.—Si logramos reunir a estos cuatro países en torno de una misma mesa, habremos salvado la paz para toda una generación"

LONDRES.—Desde bastante antes de comenzar la sesión de la Cámara estaba lleno el salón de sesiones, así como las tribunas. En la de diplomáticos estaban la mayoría de los embajadores y representantes extranjeros. Esta aflicción y la atmósfera que se respiraba confirmaban la gran importancia que se atribuía a la sesión de ayer.

Había primero el ministro del Interior, haciendo una breve historia del acuerdo austro-alemán. La oposición hizo objeto al ministro de manifestaciones de desagrado. Por el contrario, la oposición aplaudió al ministro dimisionario de Negocios Extranjeros. Este hizo uso de la palabra para explicar su dimisión, declarando: entre otras cosas, lo siguiente:

Que desde que el señor Chamberlain tuvo el conocido cambio de cartas con el señor Mussolini el pasado verano, el Gobierno británico se mostraba favorable a celebrar conversaciones con Italia, cuya actitud, a juicio del ministro dimisionario, no justificaba un comienzo de negociaciones entre los dos países.

Agregó Eden que no debían entablarse conversaciones con Italia hasta que cesaran por completo las propagandas antibritánicas efectuadas por dicho país. Esto no ha ocurrido, y no se ha registrado tampoco ningún progreso sensible relacionado con la cuestión española.

A juicio de Eden, una conversación italo-británica no puede tener ahora éxito.

El señor Eden dirige reproches a Italia por haber violado los acuerdos italo-ingleses desde enero del año pasado, enviando voluntarios a España. Agregó que durante los últimos meses se han registrado bastantes violaciones de acuerdos internacionales y que respecto a estos acuerdos están en franca decadencia.

Como no están conformes conmigo—añadió— el presidente del Consejo y los demás ministros, porque tienen fe en otros elementos, creo que debe ser nombrado para la cartera de Negocios Extranjeros un ministro que comparta esa fe. También dijo que en la última semana surgieron divergencias entre él y el presidente del Consejo acerca de la política internacional de Inglaterra.

Terminada la intervención del ministro dimisionario, habló lord Granborne, declarando que él también había presentado la dimisión por compartir el criterio del señor Eden.

A continuación habló el primer ministro, Chamberlain, acogido al levantarse con vivos aplausos. Declaró que se ha llegado a la situación actual a consecuencia de varios acontecimientos, con respecto a los cuales su opinión era y es la siguiente:

"La política británica ha tropezado últimamente con dificultades en el terreno internacional, y él ha creído siempre que es preciso, en la medida de lo posible, reglamentar todas las divergencias y vencer las dificultades por medios pacíficos y no por la fuerza."

Estima también que deben existir relaciones de amistad entre los pueblos, y sobre todo en el caso de Inglaterra, con aquellos que se muestran dispuestos a responder a sus sentimientos amistosos y a respetar los tratados internacionales. El rearme constituía para Inglaterra una imperiosa necesidad, pero los demás países se han negado al desarme, e Inglaterra no quiere convertirse en víctima de cualquier país vecino armado.

Creo, sin embargo, que con decisión y buena voluntad se pueden descartar las causas del descontento internacional, y por eso hemos creído mis compañeros de Gobierno y yo que era necesario comenzar conversaciones con Alemania y con Italia, para poner en claro si existía realmente una base común sobre la cual pudiera edificarse un plan general de paz europea.

Aludió al viaje que efectuó a Berlín lord Halifax, declarando que, gracias a las impresiones recogidas en esa visita, tenía esperanzas de poder proseguir su política.

Refiriéndose a las conversaciones con Italia, declaró que el Gobierno de este país desearía fueran lo más amplias posible, tratándose en ellas el reconocimiento por Inglaterra de la conquista de Abisinia y la cuestión española. Añadió que el señor Eden presentó la cuestión en lo que se refiere a las conversaciones con Italia como si el Gobierno italiano hubiera tratado de forzar a Inglaterra, diciéndola o que se celebraban ahora o las conversaciones ya no tendrían lugar nunca. Esto no es exacto—sigue diciendo Chamberlain—, pues nunca ha expresado nada el Gobierno de Italia que pueda interpretarse en esa forma.

gramos reunir a estos cuatro países en torno de una misma mesa, habremos salvado la paz para toda una generación."

Hicieron después uso de la palabra varios diputados, entre ellos el conservador Amery, pidiendo al Gobierno, en términos energéticos, que se arreglen las relaciones entre Italia e Inglaterra.

Hablaban también tres diputados laboristas, y por último el mayor Attle, el cual rogó al Gobierno que se le reservara el uso de la palabra para mañana, con objeto de ponerse de acuerdo con la minoría laborista, y en su consecuencia se suspendió la sesión.

En la sesión de hoy propondrá a la Cámara retire su confianza al Gobierno. Por su parte, los ministeriales han acordado apoyar a Chamberlain y darle sus votos si se plantea la cuestión de confianza.

En los centros parlamentarios y ministeriales se tiene por seguro que Chamberlain obtendrá mañana una votación que confirmará el triunfo parlamentario de ayer.

LOS ELEMENTOS MARXISTAS PROMUEVEN UN ESCANDALO

Cuando estaba a punto de terminar la sesión de la Cámara, logró penetrar en ella un grupo de doscientas personas, dando gritos de que se vaya Chamberlain. Intervino inmediatamente el piquete de servicio de la Cámara, que expulsó a los manifestantes (elementos marxistas y laboristas), sin que se registrasen incidentes de mayor importancia.

LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS EN ESPAÑA

En los centros competentes se dice que en la entrevista que ha celebrado Chamberlain con el conde de Grandi, embajador de Italia, éste ha comunicado al primer ministro inglés la contestación de Italia acerca de la retirada de voluntarios españoles.

CHAMBERLAIN Y LOS VOLUNTARIOS ITALIANOS

Se anuncia oficialmente que la dimisión del señor Eden ha sido seguida de la del subsecretario de Negocios Extranjeros, lord Tranborne. El "Daily Telegraph" dice que se debía llegar a la solución actual si no se quería entrar en una situación irremediable.

El "Daily Express" dice que Eden es un idealista societario, mientras el primer ministro Chamberlain desenvuelve una política de realidades adaptada a la situación.

El señor Chamberlain reconocerá el Imperio italiano y no exigirá el retiro de los legionarios italianos de España como condición para iniciar las conversaciones para una aproximación italo-británica, ya que comprende muy bien que los legionarios italianos sólo se retirarán cuando la misión haya sido cumplida.

LAS CONVERSACIONES CON ITALIA

LONDRES.—El primer ministro inglés, mister Chamberlain, ha notificado al embajador italiano Grandi su deseo de comenzar seguidamente las conversaciones con Roma.

UNA COMISION ITALIANA EN LONDRES

LONDRES.—Ayer llegó a esta población la Comisión económica italiana que viene a concertar con el Gobierno la modificación del convenio de 1936, firmado una vez terminadas las sanciones.

LORD HALIFAX, MINISTRO

LONDRES.—Se anuncia con carácter oficial que el presidente del Consejo ha encargado a lord Halifax que se haga cargo de la cartera de Negocios Extranjeros, en sustitución de Eden.

PRUDENCIA Y DISCRECION

ROMA.—La Prensa en general se abstiene de comentar la dimisión del ministro inglés de Negocios Extranjeros, limitándose a declarar que la política realista de Chamberlain sustituirá a la estática de Mr. Eden. También elogia a lord Halifax, señalado como sustituto del ministro dimisionario.

LA PRENSA FRANCESA

PARIS.—Aun cuando los periódicos han recibido órdenes del Gobierno en el sentido de tratar con mesura y discreción el problema político de Inglaterra, se censura acremente la actitud de Chamberlain, elogiándose a Eden, con el cual desaparece la política de seguridad colectiva.

Hoy celebrará una reunión extraordinaria el Consejo de ministros, y aunque el tema anunciado para estudio del Gobierno era el relativo a la situación económica, tan sólo se tratará de la situación política internacional. Este mismo tema monopolizará la atención del Parlamento en su sesión de esta tarde.

Francia—según algunos periódicos— dejará oír hoy su voz, clara y precisa.

COMENTARIOS ALEMANES

BERLIN.—La Prensa berlinesa comenta ampliamente el problema político inglés, y dice que Mr. Eden impidió en todo momento las relaciones amistosas entre Alemania e Inglaterra y fué el animador de las campañas de Prensa inglesa agresivas contra el pueblo alemán. Eden, que comenzó su vida política como conservador, ha terminado sirviendo a los intereses liberales y socialistas.

TAMBIEN EN MADRID GIMEN PLANIDERS

MADRID.—Los periódicos de anoche dedican gran espacio a la situación política internacional.

"C N T" estima que la crisis inglesa es gravísima, y se pregunta: "Si Francia, Rusia e In-

glaterra no se unen, ¿cuál de ellas quedará sola frente al fascismo?"

"El Sindicalista" dice que aún es tiempo de aplastar al fascismo y que los países democráticos se juegan ahora su última carta. Mas acción y menos palabras.

"Heraldo de Madrid" preconiza la consolidación de un frente único antifascista. Hoy más que nunca se impone la unión más estrecha para combatirle con éxito.

"La Voz" dice que contra el fascismo un solo frente, el Frente popular.

También "Mundo Obrero" se muestra partidario de reforzar el Frente popular.

El día 15 de los corrientes, confortado con los sacramentos, ha entregado el alma a Dios Nuestro Señor. Revilla de Collazos, muestro petado y querido amigo, no cura párroco de aquella, don Romualdo Pérez Fernández.

De carácter bondadoso, yente, el finado era un ejemplo, activo e inteligente en el ejercicio de su espiritual. Por estas dicias tan apreciables, don Romualdo Pérez era querido y estimado y cristalizaba en frutos de bendición que le han do ahora, al pasar a mejor, el galardón que le ne ofrecido para los sembradores de su doctadadora.

El virtuoso sacerdote, do, era también un miembro de la prensa católica, por nuestro periódico predilección, reiteradamente niestada.

Este cariño hacia don PALENCIA le había compartido frecuentemente tras tareas, con el finicas informativas, críticas en forma sencilla.

Descanse en paz, olvidable amigo y familiar y especialmente hermana doña Honorata, los políticos don Sixto Alonso y don Sixto Alonso, numerosos sobrinos, testimonio de nuestra tía, junto con las nuestras oraciones.

Reconstruir la gran tarea; agudismo a esa acción donando el actual, cuanto más inservibles. No opaña lo reclama sima urgencia?

Los funerales que se celebren en la Iglesia quial de Abastas (Palencia) los días 22, 23 y corriente mes, serán aplicados por su alma

ción de un frente único antifascista. Hoy más que nunca se impone la unión más estrecha para combatirle con éxito.

"La Voz" dice que contra el fascismo un solo frente, el Frente popular.

También "Mundo Obrero" se muestra partidario de reforzar el Frente popular.

El día 15 de los corrientes, confortado con los sacramentos, ha entregado el alma a Dios Nuestro Señor. Revilla de Collazos, muestro petado y querido amigo, no cura párroco de aquella, don Romualdo Pérez Fernández.

De carácter bondadoso, yente, el finado era un ejemplo, activo e inteligente en el ejercicio de su espiritual. Por estas dicias tan apreciables, don Romualdo Pérez era querido y estimado y cristalizaba en frutos de bendición que le han do ahora, al pasar a mejor, el galardón que le ne ofrecido para los sembradores de su doctadadora.

El virtuoso sacerdote, do, era también un miembro de la prensa católica, por nuestro periódico predilección, reiteradamente niestada.

Este cariño hacia don PALENCIA le había compartido frecuentemente tras tareas, con el finicas informativas, críticas en forma sencilla.

Descanse en paz, olvidable amigo y familiar y especialmente hermana doña Honorata, los políticos don Sixto Alonso y don Sixto Alonso, numerosos sobrinos, testimonio de nuestra tía, junto con las nuestras oraciones.

Reconstruir la gran tarea; agudismo a esa acción donando el actual, cuanto más inservibles. No opaña lo reclama sima urgencia?

Los funerales que se celebren en la Iglesia quial de Abastas (Palencia) los días 22, 23 y corriente mes, serán aplicados por su alma

ESPECTACULOS El Caudillo Franco felicita al Führer Canciller

EN EL "ORTEGA" Esta noche, en función selecta, habrá un alarde de vistosa y elegancia, desde la pantalla del "Ortega", a que da motivo la formidable película de Radio Films, GIGOLETTE.

HARRY PIEL, el genial actor de "Sensación en Lisboa", reaparece mañana en nuestro primer Teatro, en su función selecta, a las siete y cuarto, en la película de intriga y misterio EL AGENTE SECRETO.

JANET GAYNOR se presentará el jueves, desde la pantalla, en dos funciones, selecta y noche, en película enteramente HABLADA EN CASTELLANO. Es la fina y deliciosa producción de esta temporada CONTRASTES. Prepárese a verla, pues es una de sus mejores películas y está HABLADA EN CASTELLANO.

Muy pronto, en LA MARCA DE LOS CUATRO, Arthur Wotney en el papel de Sherlock Holmes, tendrá en suspenso su acción, con la sucesión de amenisimas aventuras policíacas. La portentosa imaginación de Conan Doyle, ha proporcionado este sugestionador argumento.

En LA FERIA DE LA VANIDAD, que va a proyectarse en seguida, le aguarda un derroche de arte y emoción. Es una película totalmente en colores. Muy pronto, también dos grandes películas, HABLADAS EN CASTELLANO, de las que sus protagonistas CATALINA BARCENA y LUIS ALONSO.

Respecto a EL SOBERANO que el domingo se estrena en el Teatro de la calle de Colón, podemos decirle que es la mejor película de Emil Jannis, y que fué premiada por el Gobierno alemán con las tres más altas distinciones que tiene asignadas al mejor film, por considerarla la más perfecta del año. Es la última y mejor película del coloso del cine europeo.

4. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO

Electro-radiólogo. MAYOR PRAL. 28, segundo (De doce a dos) PALENCIA

VENDO vaca de pura raza holandesa, dando leche del primer parto. Victor Sandino, en Villabato.

EL PRESBITERO D. Romualdo Pérez Fernández Cura Párroco de Revilla de Collazos Falleció el día 15 de febrero de 1938 A LOS 55 AÑOS DE EDAD Después de recibir los S. S. y la Bendición de S. S. D. E. P.

Su desconsolada hermana doña Honorata; hermanos políticos doña Donata Herrero y don Sixto Alonso; sobrinos Sor María de las Candelas (Hospitalaria del Sgdo. Corazón de Jesús) Teresa Pérez, Julio Vega, Martina y Rosario Alonso, Aurea y Tomás Vega; primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

BURGOS.—CON MOTIVO DEL DISCURSO DE HITLER, S. E. EL GENERALISIMO HA DIRIGIDO UN TELEGRAMA AL FUHRER CANCELLER, FELICITANDOLE EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GOBIERNO NACIONAL

F. E. T. y de las JON-S Juventudes Católicas Femeninas

SERVICIOS Sin excusa ni pretexto alguno, y con el fin de enterarles de asuntos del servicio, se presentarán en esta Delegación el próximo miércoles, 23, de cinco a siete de la tarde, los camaradas siguientes:

Francisco R. Navamuel, Severino Ruiz, Isaac Herrero, Bernar do Alonso, Mariano Alvarez, Virgilio Burón, Mariano Cañabano, Eloy de Cea, Luis Cebrían Valdejo, Celedonio Corde, Vicente Conde, Florián Cossio, Juan Crespo López, Inocencio Chico, Marcelo Domínguez, Plácido Doncel Ruiz, Aureliano Fernández Castellano, Antonio Fernández Lavarga, Ángel Gago Montoya, Luis Franco Santaló, Francisco Galán González, Félix García Escacho, Dionisio Atilano García, Arsenio Gimeno Paredes, Nazario Gómez Antero.

La falta de asistencia será sancionada debidamente. — El delegado de servicios.

LUIS MARTY GILBERT FOTOGRAFO

PASTORES, 11 PALENCIA Acude al llamamiento de los Jefes locales de F. E. T. para hacer las fotos de carnet.

El mercado de hoy

El mercado de cereales y leguminosas celebrado en la mañana de hoy, en la plaza de Abilio Calderón, se vió regularmente concurrido.

De los granos de pienso presentados, la mayor cantidad correspondió a avena y muelas, vendiéndose de ambas clases muchas partidas a los precios de 38 reales fanega de la primera y de 65 a 68, según clase, la de muelas.

En cebada se registraron pocas operaciones y las hechas lo fueron al precio de 52 reales las 70 libras.

La tendencia registrada en el día de hoy, es de alza.

+

Esteban Laso de Cas

Camisa vieja de Falange Española, voluntario en las Brigadas Navarras
murió gloriosamente por Dios y por España en Campillo (frente de Teruel)

A LOS 26 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su afligida esposa Victoria rez Lorenzo; hija María paro; padres políticos Fa do y Micaela; hermanos dora y Aureo (en el frente); hermanos políticos Saru Ibarrucea (en el frente); Elías (en el frente); Cresc ciano y Agustín Pérez y Ag ción Muñoz; tíos, primos y más familia,

Suplican a sus amistades gan presente en sus oraciones

Los funerales que se celebren en la Iglesia quial de Abastas (Palencia) los días 22, 23 y corriente mes, serán aplicados por su alma